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Решения съезда КПСС 
—в ж и з н ь !

Даешь 100-миллионную!
НЕ ТОЛЬКО 

КОЛЛЕКТИВЫ
Условия участия в сорев

новании за 100-миллион
ную тонну руды рабочи» 
ц е х а  технологического 
транспорта были предме
том особого обсуждения 
на заседании партийного 
бюро. В нашем цехе итоги 
работы экипажей подво
дятся раз в месяц, это 
удобнее и дает полную 
картину. Видимо, и сорев
нование за переходящий 

приз «Рудного Ковдора» не 
изменит сложившегося в 
цехе порядка. Как мы по
нимаем, переходящий приз 
для основных цехов будет 
«гостить» десять дней в 
месяц на руднике, в ЦП и 
на фабрике. Так что это не 
выльется в большое от
ступление от правил, если 
отдадим его гому экипажу, 
который лучше всего сра
ботал в прошлом месяце. 
Мы в цепочке вторые и 
разрыв после подведения 
итогов будет не так уж ве
лик.

Заодно нужно продумать 
и условия личного соревно
вания. Пусть это будет не 
приз, а, скажем, диплом 
«Рудного Ковдора», вручать 
его следует так же по ито
гам месяца и предусмот
реть три призовых места 
Кроме всего прочего, это 
нам поможет стимулиро
вать соревнование среди
молодых рабочих. Бороть
ся на равных с опытными 
шоферами весь год им 
еще не под силу, но в от
дельные месяцы они впол
не могут вырваться впе
ред. И кому не приятно
сознавать, что и твой удар
ный труд способствовал
приближению знаменатель
ной даты — перевозке
100-миллионной тонны ру
ды.

И последнее. Ремонтни
ков тоже не надо забы
вать. Мне кажется, что они 
могут вполне участвовать в 
борьбе за право, владеть 
переходящим призом для 
вспомогательных коллекти
вов. И про индивидуальное 
соревнование среди них 
стоит подумать.

3. КУЛЬЧИ Ц КИ Й , 
секретарь партийного 
бюро цеха технологи
ческого транспорта.

ИЗБЕЖАТЬ
ОШИБКИ

Коллектив цеха КИПиА 
готов включиться в сорев
нование за содействие в 
добыче и переработке 
100-миллионной тонны ру
ды. Хочется, чтобы это на
чинание избежало ошибок, 
которые допускаются в 
ежемесячном подведении 
итогов соревнования меж
ду цехами и участками 
комбината.

По существующему По
ложению ©соревновании 
среди цехов HI* группы об
щественная деятельность 
оценивается удовлетвори
тельно, а вот рц^нка про
изводственных успехов кол
лективов практически от
сутствует.

Мы предлагаем конкре
тизировать оценку произ
водственной деятельности 
вспомогательных подразде
лений, при этом учитывать 
особенности планирования 
и работы каждого цеха, а 
при подведении итогов за 
отчетный период предва
рительно, до рассмотрения 
вопроса на профкоме, об
суждать на совместных рас
ширенных заседаниях це
ховых комитетов с привле
чением широкого актива 
грудящихся.

Т. ДИНОВА. 
слесарь цеха КИПиА.

17 апреля— день ударного труда
Автотранспортники Ков- 

дорского Г'ОКа одобрили 
почин москвичей — 17 ап
реля выйти на Всесоюзный 
ленинский субботник. Он 
станет днем наивысшей 
производительности труда. 
В  цехе технологического 
транспорта создан штаб. 
Он определяет объем рабо
ты, который автотранспорт
ники и ремонтники выпол
нят в Красную субботу.

Так как 17 апреля мно
гие водители будут рабо
тать по графику, то неко
торые изъявили желание 
выйти на субботник рань
ше. В среду вывел свой 
БелАЗ-540 на линию Вла

димир Васильевич Желез
ной. В этот день у него 
выходной. Все заработан
ные деньги Владимир Ва
сильевич попросил перечис
лить в фонд пятилетки.

Р. МИЛ КО, 
нормировщик цеха тех- < 
нологического тран
спорта.

арматурщиков В. И. Бар
дина комбината производ
ственных предприятий и 
коллектив управления ме
ханизации строительства. 
Все заработанные в этот 
день деньги строители пе
речислят в фонд десятой 
пятилетки.

В день Ленинского суб
ботника на сэкономленных 
пиломатериалах будет ра
ботать бригада плотников 
«Отделстроя» во главе с 
В. А. Копытовым. Конкрет
ные цели в честь субботни
ка наметила также бригада

Слесари-ремонтники руд
ника «Чалмозеро» М. В. 
Сысоев и А. А. Клименко 
заявили: «Гарантируем вы
сокое качество ремонтных 
работ и работу без брака. 
Ленинский субботник 17 ап
реля отработаем на сэко
номленных материалах».

Телеграмма 
из Москвы
В адрес «Рудного Ковдора» 

пришла телеграмма из Москвы 
за подписью директора Всесо
юзного исследовательского ин
ститута минерального сырья 
профессора А. Н. Еремеева и 
старших научных сотрудникоа 
этого института профессоров 
И. В. Шманенкова и В. А. 
Мокроусова. Руководители на
учного института, у которого 
с Ковдорским горно-обогаги- 
тельным комбинатом давние и 
тесные связи, просили тепло по
здравить коллектив А ВО Ф  и 
всего комбината с большим ус
пехом на пути комплексного 
использования руд Ковдорско- 
го месторождения — промыш
ленным получением впервые в 
СССР бадделеитового концент
рата. Победа вдвойне прият
на. ибо она достигнута нака
нуне XXV съезда КПСС. Кол
лектив института желает гор
някам и обогатителям Ковдора 
дальнейших успехов и выража
ет надежду, что в недалеком 
будущем будут получены пло
ды совместного труда ученых и 
производственников в виде еще 
одного концентрата из руд 
Ковдорского месторождения.

Механическую службу экскаваторного участка рудника «Железный» всегдз 
ставят в пример ирушм, ко(да речь заходит об организации ремонта и обеспече
нии запчастями юрного оборудовании, * ' • " "

Не перечисли» узлы и детали, которые приходится ремонтировать и ревизири 
ва!ь Александру Ивановичу Лукину (слева) и Алексею Васильевичу Голикову, ве
теранам рудника, можно сказать: в том, что оборудование не простаивает из-за 
отсутствия узлов — их заслуга. В запасе всегда есть Даже самые дефицитные де
тали. и отремонтированы они с высоким качеством.

На снимке: А. И,- Лукин и А. В. Голиков за ремонтом стрелы экскаватора.
Фото А. Азаренко.

Э ф ф е к т
вдохновения

В бригадах, сменах, уча
стках, цехах и на фабриках 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» про
ходят митинги и собрания, 
на которых пересматрива
ются ранее принятые социа
листические обязательства 
на ,197.6 год. Трудящиеся 
комбината развертывают 
социалистическое ■ соревно
вание за успешное претво
рение в жизнь решений 
XXV  съезда КПСС под ло
зунгом «Повышать эффек
тивность производства и 
качество работ».

Коллектив горного уча
стка №  2 рудника «Ена» 
(начальник Ю. А. Плотни
ков) обязался годовой план 
по отбойке и откатке гор
ной массы выполнить к 1 
декабря.

Так же за 11 месяцев ре
шили выполнить годовое за
дание слюдообработчицы 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» (мастер сме
ны М. А. Щербина).

Бригада горнорабочих 
очистного забоя участка 
№  1 рудника «Риколатва» 
(бригадир В. И. Никитин) 
просит отдел нормирования 
рудника пересмотреть нор
мы выработки на погрузку 
и откатку горной массы в 
сторону повышения на 5 
процентов.

Шофер автотранспортного

предприятия А. Н. Цмок 
заявил: «Обязуюсь выпол
нить пятилетку за четыре 
с половиной года, один год 
отработать на сэкономлен 
ной авторезине, а план пер 
вого года пятилетки выпол 
нитв к 59-й годовщине Ве
ликого Октября.

Коллектив промышленной 
котельной рудника «Ена» 
взял обязательство сэконо
мить за год 30 тонн мазута 
и 5 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Слесари-сантехники руд
ника «Чалмозеро» Г. М. 
Мужиков и А. М. Тарабуев 
обязалиеь выполнить произ
водственные задания толь
ко с хорошим качеством и 
не менее чем на 120 про
центов.

Коллектив комбината 
«Ковдорслюда» явился ини
циатором соревнования за 
быстрейшее претворение в 
жизнь решений XXV  съезда 
КПСС среди предприятии 
Министерства промышлен
ности строительных мате
риалов СССР. В обраще
нии к коллективам пред
приятий отрасли говорится: 
«Коллектив к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» пересмотрел 
ранее принятые социалисти
ческие обязательства на 
1976 год и решил перекрыть 
их в два раза по выпуску 
основных видов продукции».

До каждого 
труженика

Еще в дни работы XXV 
съезда КПСС труженики 
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа присту
пили к глубокому изучению 
планов и задач партии, по
ставленных перед советским 
народом на X , пятилетку.

Занятия, как отмечают 
руководители занятий 3. П. 
Наумова и В. К. Толок, 
проходят оживленно и ин
тересно.

Труженики комплекса 
единодушно одобряют ала
ны партии в области внут
ренней и внешней политики 
и активно поддерживают 
программу в ы р а б о т а н -  
нуго на XXV съезде. Де
журный слесарь участка 
дробления Черкасов, маши
нист конвейера Фролова и 
другие подчеркивали, что 
решения партии вдохновля
ют советских людей tia но
вые трудовые подвиги, так 
как они выражают волю и 
стремление всего советского 
народа.

В. ЕВТУШ ЕН КО .

Горняки рудника «Ж е
лезный» приступили к изу
чению материалов XXV 
съезда КПСС в школе ос
нов марксизма-ленинизма. 
Каждый хочет глубже ра
зобраться в положениях и 
выводах, изложенных в От
четном докладе Ц К  КПСС. 
По важнейшим проблемам 
внутренней и международ
ной политики ленинской 
партии.

Руководитель школы ос
нов марксизма-ленинизма 
Ю. А. Рязанов сумел по
строить занятия так, что 
это было не просто чтение 
Отчетного доклада — ведь 
каждый из нас ознакомил
ся с ним, слушая радио и 
телевидение, читая газеты, 
— это было собеседование, 
в котором были увязаны 
задачи горняков рудника в 
нынешней пятилетке.

На XXV  съезде подчерк
нута необходимость даль
нейшего совершенствования 
форм и повышения дейст
венности социалистического 
соревнования. Сейчас мно
гие коллективы, в том чис
ле и горняки, взвешивают 
свои возможности, чтобы, 
включившись в соревнова
ние за добычу 100-миллиои- 
ной тонны руды, конкрет
ными делами ответить из 
призыв партии -— десятая 
пятилетка должна быть пя
тилеткой эффективности и 
качества.

Н М И РО Ш Н И ЧЕНКО , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

Встречи с избирателями
уже состоялись на рабочих 
собраниях в комбинате про
изводственных предприя
тий и в управлении механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой», па Ковдор- 
ской ТЭЦ, в автобусном пар
ке и инспекции Госстраха.

На обсуждение избирате
лей был вынесен доклад о 
деятельности' народного су
да в отчетный , период, со
держащий точную инфор
мацию о количестве рас
смотренных дел — уголов
ных: и- гражданских, харак
теристику-' профилактиче
ской работы, 'данные об

автотранспортных наруше
ниях. В  докладе уделяет
ся внимание вопросам ох
раны труда и техники без
опасности, дисциплины тру
да, . возмещения нанесенно 
го государству материаль
ного ущерба.

При обсуждении избира 
тела вносят предложения, 
делятся критическими за
мечаниями. Среди вопро
сов. заданных избирателя 
ми, основное место эанима 
ют просьбы разъяснить то 
или иное положение трудо
вого законодательства, на
иболее популярны вопросы 
об исчислении производст

венного стажа, выплате 
подъемных и так далее.

Встречи народных судей 
с избирателями продолжа
ются. На ближайшие дни 
народный суд согласовал с 
парткомами : Ковдорского
ГОКа и треста «Ковдор
строй» проведение собра
ний на обогатительном 
комплексе, руднике «Желез
ный», в цехе технологиче
ского транспорта, в управ
лении треста и управлении 
«Промстрой-1».

В. КОЧЕРОВ,
народный судье.



Кандидат
в народные 

Ш судьи
Кандидатом в народные 

судьи но избирательному 
округу № 3 в Апатитскнй 
народный суд выдвинут Ва 
силий Иванович Бульбин.

Василий Иванович Буль 
бнн — уроженец Волгоград 
скай области, кандидат в 
члены КПСС.

С 1959 по 1962 год то
варищ Бульбин учился в 
Мурманском мореходном 
училище, по окончании ко
торого работал на рыбо
ловных траулерах сначала 
матросом, а потом третьим 
помощником капитана.

С декабря 1965 года идо 
настоящего времени В. И. 
Бульбин трудится в цехе под
готовки производства Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината. Правда, 
был полуторагодичный пе
рерыв, связанный со служ
бой в органах внутренних 
дел — в городском отделе
нии милиции Ковдора. В 
цех подготовки производст

ва Василий Иванович Буль, 
бнн поступил автоэлектри- 
ком-аккумуляторщиком 5 
разряда, затем работал шо
фером, механиком цеха и 
вновь шофером.

Параллельно В. И. Булу  
бин с 1969 года заочно 
учился на юридическом- фа
культете Ленинградского 
университета, который ус
пешно закончил в 1975 го
ду Товарищи по работе ха
рактеризуют В. И. Бульби- 
иа как знающего специалис
та, честного л принципиаль
ного товарища.

На состоявшемся 17 мар
та в цехе технологического 
транспорта собрании изби
рателей В. И Бульбин вы
двинут кандидатом в народ
ные судьи Апатитского го
родского народного суда 
по избирательному округу 
№  3. 18 марта работники
ГОКа «Ковдорслюда» под
держали кандидатуру това
рища Бульбина.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

В феврале партийная ор
ганизации обогатительного 
комплекса рассмотрела воп
рос «О работе группы на
родного контроля». Комму
нисты воздали должное ини
циативе и настойчивости 
•группе на железорудной 
фабрике и безынициативно
сти их коллег с АБОФ.

Как известно, выполнение 
плана апатнто-бадделеиго- 
вой фабрикой начиналось с 
проекта и с его воплоще
ния в бетон и металл. Ка
кое поле деятельности! 
Но, мрмент тогда был уоУ-у 
щен. А ведь нас ждет 
строительство II очереди 
АБОФ. Хорошо бы учесть 
опыт КамАЗа — эксплуата
ционники там рядом со 
строителями. участвуют и 
в монтаже, и в наладке, или 
строители впоследствии ста
новятся эксплуатационника
ми.

Вспомним, как строилась 
АБОФ? Ударные темпы, 
фабрика растет на глазах, 
здесь не до мелочей. А 
штат эксплуатационников 
не укомплектован, рабочие 
только учатся.

Подбор кадров. Конечно, 
дорого заранее, задолго до 
пуска, укомплектовать штат 
и обучить. 11о ие дороже 
ли обошёлся год .лихорадки 
АБОФ?

РВИСЬ ТУДА,  
Г Д Е  У З К О

Ведь кадры эксплуата
ционников все равно при
дется набирать. Поэтому за
ранее все следует проду
мать. Если тот, кому при
дется работать на этом обо
рудовании будет монтиро
вать и налаживать его
вместе с подрядчиками, он 
потребует все сделать так, 
чтобы потом самому не 
устранять огрехи.

С оборудованием прихо
дили приборы. Монтажники 
не должны были их ста
вить. И немудрено, что
корпус регулятора уровня 
во флотомашнне находили 
на крыше, сигнализатор 
влажности воздуха ... нт 
свалке. Под узлом перегруз
ки концентрата жгли мусор. 
Вместе с ним сгорели так 
и не вынутые из упаковки 
конвейерные весы. А проек
танты «Механобра» забыли, 
что па АБОФ четыре сек
ции флотации — заказали 
установку управления до
зировкой реагентов лишь на 
три секции.

Наконец, п л а н и р о в к а  
пром площадки. Бульдозер

возле пролета сгущения вы
гребает из-под груша дат
чик расходомера, который 
... был выдан участку «Ме
та л л у р г и рок я тмон та ж а » д л я 
установки на слив сгусти
теля.

Начали получать апатито
вый концентрат. Второй ос
новной вопрос, от которого 
зависит выполнение плана, 
— организация производ
ства и управления. Сколько 
было исткано бумаг! Что 
грустно — этй бумаги поч
ти всегда опаздывали (опаз
дывают порой и сейчас) или 
уже оказывались ненужны
ми. А сколько проводилось 
и проводится совещании! 
Возможно, стоило обратить
ся к специалистам по науч
ной организации управле
ния. Почему бы не привлечь 
их для обследования и вы
дачи рекомендаций?

Третье. Материально-тес- 
ническое обеспечение, обо
рудование, запчасти. Как 
ивйользуется то, что есть-'* 
Подчас даже из-за болти
ка мало будет концентрата

или он окажется низкого
качества.

И, наконец, экономиче
ский вопрос. Сопоставление 
актуальности намечаемых 
мероприятий, их экономиче
ское обоснование (ресурсы 
всегда ограничены) и роль 
техеоветов с привлечением 
рабочих. Естественно, с 
предварительной подготов
кой, чтобы долго не засе
дать.

Эти вопросы во всей пол
ноте народный контроль на 
АБОФ пока и не намечал 
рассматривать. Конечно, 
когда новые детали идут в 
металлолом, это уже пре
ступление. Бороться с этим 
надо, но выбирать главную 
точку приложения сил не
обходимо все-таки по ожи
даемой эффективности ре
зультата. А результат — 
выполнение плана, мораль
ное состояние коллектива, 
спокойный, творческий труд, 

И. ЧЕП И ЛЬ, 
заместитель секретаря 
партбюро, электрик 
К И Пи А обогатитель
ного комплекса.

Не каприз, а 
необходимость

Ни одно нарушение без
опасных методов труда не 
проходИг мимо внимания 
администрации и общест
венных инспекторов рудни
ка «Железный». Незначи
тельное, с точки зрения на
рушителе!, оно может при
вести к тяжелим последст
виям.

Некоторые помощники 
машинистов экскава горов, 
несмотря на запрещение 
смазывать и убирать ходо
вую часть машины во вре
мя погрузки, пренебрегают 
этим правилом. Необяза
тельным его считал и по
мощник машиниста экска
ватора А, И. Смирнов. Не 
предупредив машиниста, он 
стал чистить нижнюю ра
му. Только по счастливой 
случайности эксперимент у 
помощника машиниста за
кончился более менее бла
гополучно. Однако Смир
нов не извлек из этого слу
чая урока. В фенрале, ра
ботая на стреле экскавато
ра, он ие применил предо
хранительный пояс, без ко
торого находиться па стре
ле категорически запреща
ется.

Пройти мимо этих нару
шений нельзя: если человек 
сознательно нарушает пра
вила техники безопасности, 
ие реагирует на замечания 
горного мастера — беды 
можно ожидать ежеминут
но.

При раэборе на совете 
общественности по борьбе 
с нарушителями техники
безопасности выяснилось, 
что горный мастер неодно
кратно указывал Смирнову 
на подобного рода наруше
ния. Учитывая что нару
шения требований инструк
ции по безопасности А. И 
Смирнова носят системати
ческий характер, админи
страция рудника приняла
решение уволить его. Руд
ничный комитет дал согла
сие на увольнение А. И. 
Смирнова.

Ю. Ш ЕПИН, 
старший инженер по 
безопасности труда
рудника «Железный».

Ш ш о р

Аихст Ганияювич Тухветов пришел на стройку в 1965 году бет специальности. Работал уче
ником каменщика, внимательно присматривался к работе мастеров кирпичной кладки. Быстро 
изучил ее тонкости и уходя в ряды Советской Армии, имел четвертый рлтрнд. После увольне
ния в запас А Г. Гухв»*тов вернулся в Ковяор. Снова работает каменщиком. Передает свои 
шання и смыт тем кто решил стать строителем, как И J1 Верчина (см. снимок). Коммунист 

А. Г. Тухветов — депутат Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся.
Фото А. Жукова.
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В ы ход— централизованная 
смазка

В «Рудном Ковдоре» от 
13 февраля 1976 года была 
опубликована корреспонден
ции мастера ио ремонту на
сосов 10. Г. Чуракова «Де
фицит смазки?», в которой 
поднят вопрос о неудовлет
ворительном обслуживании 
насосов па участке грави
тации АБОФ Редакции от
вечает м е х а н и к  АБОФ 
Г. Чернов:

— Критика в адрес ма
шинистов насосов справед
лива: подшипники насосов 
смазывались нерегулярно. 
Теперь для этой цели вы
делен слесарь-смазчик, ко
торый ежесуточно смазыва
ет подшипники насосов. В 
декабре 1975 года конструк
торский отдел ГОКа разра
ботал чертежи на централи
зованную смазку, однако,

до сих пор не можем полу
чить грубы для разводки си
стемы. В марте будет вы
полнена централизованная 
смазка насосов 12ГрК-8 на 
участке гравитанин.

Однако положение с на
сосами этой модели оста
ется критическим из-за де
фицита подшипников 3536, 
большой продолжительности 
ремонта насосов, отсутст
вия средств механизации и 
недостаточною количества 
ремонтного персонала на 
участке гравитации АБОФ. 
Из заявленных в ремонт в 
декабре и январе 20 насосов 
потребности участка были 
удовлетворены на 50 про
центов. А в феврале из за
явленных 7 насосов отре
монтированы только два.

Велосипеды44 для БелАЗов

о 19 марте 
1976 года

— Мы запланировали из
готовить 26 приспособлений 
в 1975 году, внедрили-—46. 
Жюри облашного конкур
са-смотра присудило наше
му коллективу первое мес
то.

Это слова главного инже
нера цеха технологического 
транспорта А. М. Харке- 
вича.

Жодинский завод, выпус
кая БелАЗы, не изготавли
вает оснастку и приспособ
ления для их ремонта, Зато 
не скупится в рекомендаци
ях. Каждое автотранспор!- 
ное предприятие варится, 
как говорится, в собствен
ном соку, подчас тратя вре
мя и силы на изобретение 
механизмов, давно приме
няемых на соседних пред
приятиях.

В нынешнем году запла
нировано разработать и 
внедрить еще 34 приспособ
ления. Можно надеяться, 
что в недалеком будущем 
все трудоемкие процессы 
при ремонте БелАЗов бу
дут настолько механизиро
ваны, что обслуживающему 
персоналу останется разве 

1 что нажимать на кнопки. 
Увы, нет. Как ни странно, 
многие приспособления не 
решают кардинальных воп
росов сокращения зйтрат 
времени на ремонты.

Специалист, лишь при по
верхностном ознакомлении с 
перечнем малой механиза

ции, внедренной в прошлом 
году, обратит внимание, что 
многое из того, что выдает
ся за собственное изобрете
ние, известно несколько де
сятилетий назад (к приме
ру, приспособление для за
катки ниппелей iiiлангов вы
сокого давления), обыкно
венные козлы для установ
ки на них цилиндров опро
кидывающего механизма на
званы громким словом — 
стенд. Изготовлены и уста
новлены фиксаторы рамок 
возлухолодогрева двигате
ля. Каков их эффект, если 
этой зимой переморозили не
сколько двигателей и насо
сов? Оснастка для изготов
ления прокладок блока дви
гателя — ии что иное как 
две стальные пластины. Ос
новное орудие при этом — 
дедовская кувалда. Надо 
ли считать ценными такие 
рацпредложения, если в пя
ти внедренных приспособ
лениях основной элемент •— 
тележка для транспортиров
ки масла, солярки и т. д.?

Из сорока шести внедрен
ных механизмов — добрая 
половина записана для сче
та. Некоторые из них ува
жающий себя механизатор 
вряд ли поставил бы в раз
ряд новаторских предложе
ний. Выходит, автор пере
черкивает работу рациона
лизаторов цеха’ Нет! Но, 
думается, самый приемле
мый вариант транспорти

ровки горюче-смазочных ма
териалов — все-таки трубы 
А прокладки головок блока 
цилиндров лучше всего из
готавливать не с помощью 
кувалды, а прессом, как 
это делают в АТЦ произ
водственного объединения 
«Апатит»...

Некоторые внедренные в 
ЦТТ новшества, запоздав
шие родиться на несколько 
лет, близнецы механизмов, 
давно работающих на дру
гих предприятиях. Причи
на, очевидно, в отсутствии 
информации между родст
венными предприятиями, не
дооценка творческих коман
дировок.

В UTT хорошо прижи
лись приспособления и ос
настка, которые разработал 
и внедрил талантливый ра
ционализатор Владимир 
Иванович Осколков, в на
стоящее время возглавляю
щий созданную год назад 
творческую группу. Некото
рые из его механизмов вы
годно отличаются от реко
мендованных к изготовле
нию Жодинским заводом, 
о д о б р е н ы  Мурманской 
РГТИ.

Это стенды для ремонта 
главных редукторов, ги
дравлических муфт переда
чи, для испытания гидро
усилителя и насосов ШИ-46, 
приспособления для замены 
подвегок паяных редукто
ров Бел А Вон-548. «пневмо-

пушка» для выбивки 
шкворней поворотных ку
лаков. Сейчас творческая 
группа занята изготовлени
ем очень нужного пере
движного стенда для уста
новки редуктора заднего 
моста. Намечено изгото
вить также приспособление 
для вы прессовки пальцев 
реактивных штанг и ци
линдров подвесок (если 
учесть, что эта операция за
нимает несколько часов, 
причем, пальцы выпрессо- 
вываются вручную, понят
но, насколько облегчится 
труд и сократится время 
на замене подвесок и 
штанг).

По если бы В. И. Оскол- 
Koft побывал на родствен
ных предприятиях, он уви
дел бы, что многое из того, 
что предстоит у нас только 
внедрять, давно у них при
меняется. К примеру, апа- 
титцы изготовили приспо
собление для проверки и 
испытания после ремонта 
рулевого механизма. Они 
разрабатывают метод про
точки тормозных бараба
нов без раскрепления. У 
олепегорцев установлен поет 
диагностики электрообору
дования, где измеряются 
параметры стартера и гене
ратора, сопротивления изо
ляции. Словом, у соседей 
есть чему поучиться. Пусть 
тот же механизм будет сд е
лан па свой лад, но зато

не придется тратить время 
на поиск.

Достаточно напомнить 
эпопею с пескоразбрасы
вающей машиной. Изготов
ленная на базе БелАЗа-540 
по чертежам апатит пев, она 
не стала работать ни у них, 
ни у нас. И тогда В. И. Ос
колков предложил свой, 
весьма оригинальный вари
ант — он заставил рабо
тать отработанный газ. С 
тех пор машина останавли
вается только на профилак
тические ремонты.

Эффект от приспособле
ний и оснастки можно ожи
дать лишь тогда, когда ма
лая механизация активно 
используется на ремонтах.
О некоторых же сменные 
механики и шоферы слы
шат впервые. Вот свежий 
пример. В И. Осколков
предложил и изготовил
приспособление для снятия 
подпятников, но оно стоит 
в инструментальной мастер
ской в качестве музейного 
экспоната. Следовало, оче
видно, проинструктировать 
сменных механиков и через 
них водителей. А пока, как 
и прежде, при замене саль
ника повреждается подпят
ник. а его изготовление — 
операция трудоемкая. Факт 
неоспоримый: экономится
время, средства и материа
лы. Пролежит этот съем
ник без дела, я потом его, 
не нашедшего применения, 
выбросят. Как было со 
стендом для проверки зо
лотниковой коробки, изго
товленным четыре хотя на
зад. Инспекция РГТИ . ос-
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Разносторонность
С начала года коллектив во многом 

Ковдорской ТЭЦ успешно коллектив 
выполняет план по отпуску 
тепла и электроэнергии по
требителям города. Введен 
в ’строй действующих водо
грейный котел № 6, чему

цессов Марк Яковлевич 
Цхакая. В дни работы XXV 
съезда КПСС ему присво* сгтрогий ценитель и добрый

ощрялся за добросовестное
выполнение особо важных 
заданий. Деловитость, серь
езное отношение к поручен
ному делу, качественное вы
полнение его — все это ха
рактеризует стиль раб0 1 ы 
воспитанника Ленинского 
комсомола, члена КПСС, 
ударника коммунистическо- 
го труда М. Я. Цхакая. За 
трудовые успехи в опреде
ляющем году 9-й пятилег
ки он награжден знаком 
«Победитель социалистиче
ского .соревнования 1971 
года». Марк Яковлевич — 
активный общественник — 
он пропагандист в сети 
комсомольского обучения, 
член редколлегии Цеховой 
стенгазеты.

Достойно уважения и 
умение отдыхать. Его увле 
чение — книги, среди кото
рых большое место отво
дится литературе по искус
ству. Занимается он и че 
канкой, лепкой. Самый

содействовал 
лаборатории 

тепловой автоматики, где 
трудится электрослесарем 
по ремонту приборов теп
ло-технического контроля и 
автоматики тепловых аро-

ен 5 квалификационный 
разряд. .

В 1963 году 18-летним 
юношей Марк пришел ра
ботать на нашу станцию. 
В прошедшие с топ поры 
годы он неоднократно по-

советчик мама Марка. Та 
мара Давыдовна — тонкий 
знаток прекрасного.

В. ДАНИЛОВ, 
инженер Ковдорской 
ТЭЦ.

Фото А. Азаренко.
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И З О Б Р Е Т А Т Ь  
И Л И  В Н Е Д Р Я Т Ь ?

Еше не так давно счита
лось: для создания матери- 
альных ценностей необходи
мы четыре coci являющие— 
ис пол н и тел и, материалы,

ных материалов по различ
ным отраслям науки и тех
ники. И этот фонд постоян
но пополняется. В том чис
ле имеется справочно-ин-

машины, энергия. В эпоху формационный фонд ЦНТИ 
научно-технической револю
ции стало ясно, что без пя
того компонента — инфор
мации — не обойтись. Ни
какое долгосрочное плани
рование уже невозможно 
без информационной защи
ты, то есть планы любого 
предприятия (в том числе 
и по внедрению новой тех
ники) не могут считаться 
научно-обоснованными , без 
учета научно-технической 
информации по' ограулй 
предприятия.

Мурманский Центр -науч
но-технической информации 
и пропаганды располагает 
более миллионом единиц 
информационно - еправоч-'

насчитывающий около 400 
тысяч описании к авторским 
свидетельствам и патешам, 
выданным в СССР и в 
странах СЭВ.

По получении заявки
(Апатиты, ул. Ферсмана, 7, 
кабинет научно-технической 
информации Кировскою 
района, тел. 3-14-16) будет 
подобрана любая самая
свежая информация, свя
занная с профилем вашего 
предприятия. Ждем заявок.

Э. ВАСИЛЕНКО , 
заведующая кабине
том научно-техниче
ской информации Ки
ровского района.

мотрев его, предписала: со
ставить инструкцию. Про
шло три года со дня его из
готовления — ни инструк
ции, ни стенда.

Как бы там ни было, из- 
го гавливаются всевозмож
ные приспособления не ра
ди прихоти. Но если они 
служат хорошим подспорь
ем при ремон те агрегатов и 
узлов, то на текущем ре
монте БелАЗов они не столь 
эффективны.

Недавно пущен в эксплу- 
aiaurno шиномонтажный 
пост. Мы отстали от апа- 
титцев на семь лет, что 
лишний раз убеждает, на
сколько нужны творческие 
командировки. Слишком 
поздно все это увидели 
собственными г л а з а м и  
Впрочем, многое зависит 
еще и от желания руково
дителей механизировать 
трудоемкие процессы Ши
номонтажный убедил (а он 
позволяет экономить еже
годно 6 тысяч часов на за
мене баллонов) еше и в 
другом: только такие пос
ты, где будут использовать
ся комплексно приспособ 
лен и я и оснастка, могут 
кардинально решить во
прос уменьшения затрат 
в р е м е н и  на ремонт 
Бел \Зов,

11ч ТО-2 необходим пост 
для замены ступиц перед
них и задних колес; такой 
же пост нужен в боксе те
кущего ремонта, а также 
для замены двигателя, 
ГМП, подвесок и реактив
ных штанг. Тогда не будет 
проблемой замена тормоз

ных колодок. Эту опера
цию с помощью механиз
мов сможет выполнить один 
человек. И уж не вызовет 
скептическую улыбку пред
ложение подгонять автомо
биль к двигателю, а не на
оборот.

В нынешней пятилетке 
будет построен гараж для 
75-тонных БелАЗов. Уже 
имеется его проект. В ЦТТ 
многие обеспокоены: а не 
получат ли они опять кра
сивую коробку без единого 
механизма? Видимо, надо 
этот проект обсудить на 
техсовете и внести соответ
ствующие коррективы.

Сейчас в ЦТТ заговорили 
о преимуществах агрегатно
зонального м'етода ремонта 
БелАЗов. А ведь в Апати
тах давно его практикуют, 
а еще раньше прогрессив
ный поточный метод при
менили на Гайском ГОКе. 
Авторемонтники Ингулецко- 
го ГОКа (Кривой Рог) 
воспользовались их опы
том, и теперь их поточная 
линия (в полном смысле!) 
— предмет зависти всех ав
тотранспортников.

Но ведь она тоже не бы
ла запроектирована. Авто
ры проекта вынуждены бы
ли внести соответствующие 
коррективы после обсужде
ния его в коллективе и по 
настоянию главных специа
листов комбината. Вот ког
да надо думать о механи
зации ремонта БелАЗов.

Рано или поздно это при
дется сделать.

А. АЗАРЕНКО .

М АРАФОН —
ЭТО ПО СИЛАМ

Лыжникам Ковдора вы
пала возможность прове
рить свои силы в марафо
не. Пять кругов по 10 ки
лометров — испытание, ко
торое могут выдержать 
только сильные и подготов
ленные спортсмены. 14 мар
та в 11 часов на старт вы
шли г двадцать два лыжни
ка разных возрастов и про
фессий. Тон гонке сразу 
задали В. Гончаров, Д. 
Кондратьев, , В. Пузаков, 
уже , испытавшие себя ца 
еверхдлииных дистанциях. 
Возглавил группу лидеров 
Е. Нифакин. Позади де
сять к и л о м етро в u д в а д ц а г в, 
вот спортсмены уже пошли 
на последний круг, а лидер 
не собирается уступать, не 
подпускает близко пресле
дователей. Но сказался 
опыт участника гонки 
«Круглое озеро-76» В. Гон
чарова, который берег си
лы для финишного рывкз. 
На 45 километре он обхо
дит Пифакнна и уже не ус
тупает победы. . Г. Семин 
замкнул тройку победите
лен.

Марафонский пробег быт 
организован стихийно, по 
личной инициативе самих 
участников. Но, учитывая 
большой интерес, вызван
ный этими соревнованиями, 
предлагаю ввести сверх- 
длинную дистанцию в еже
годную программу город
ских соревнований, объя
вить второе воскресенье 
марта днем лыжного мара
фона.

И. АН И КИ ЕВ.
председатель Д С О
«Труд».
ЗАПАС БОДРОСТИ

В это ^субботнее утро 
каждый планировал свой 
отдых по-своему, но самые 
беспокойные и «иепоседли-

Трудно описать красоту 
долины, тем кто ее ие ви 
дел. Мы пересекли речку и 
великолепно устроились на 
привал между небольшими 
гОрками. Распределили оба 
занности: кому готовить
площадку, записаться дро
вами, носить воду, чистить 
картошку.

Пока соревновались 
спуске с горки, неприятная 
неожиданность подстерегла 
н а ш е г о  кинорепортера 
Александрова: сломались
обе лыжи. Спорили, нести 
неудачника на руках или 
Каким другим способом? 
Лучший выход нашел сам 
Александров: на чужих лы 
жах помчался за запасной 
папой.

Чистили картошку, попе
ременно отогревая руки 
Подметил наши муки Г у р 
ченко, обогрел... дружеским 
шаржем.

В спуске с горки при
знанным победителем ста т 
Володя Колчанов. Сидели 
у костра, пообедали супом 
и картошкой, пили чай. А 
потом пели песни. Тут по
доспел и наш «марафонец» 
Александров, проделавший 
путь дважды, уже на но
вых лыжах.

... Не заметили, как кон
чилась просека, но которой 
проходил наш обратный 
путь. Мы дома! Позади во
семь часов на свежем воз
духе, восемь часов ве
селья.

Г. СМ ОЛЯК, 
геолог управления ком
бината. участница тур
похода.

1 ПРО Д ЛЕН НАЯ 
МОЛОДОСТЬ

В Апатиты на пятый тра
диционный праздник Севе
ра выезжала команда лыж
ников старшего возраста 
коллектива физкультуры 
ГОКа « К о в д о р с л ю д а »

вые» уже в 8 часов собра- Спортсмены нашей коман-
лись на -площади имени 
Ленина в полной экипиров
ке: на лыжах и с рюкзака
ми. С. Нйкандров рапорто
вал председателю Совета 
ДСО «Труд» о готовности 
участников выступить в од
нодневный туристский по
ход.

Колонна из трех десяг- 
кои человек взяла курс на 
долину речки Федоришен- 
ко. Равнинная лыжня пере
ходила в крутой спуск, 
удивительно веселый, пр 
мнению участников. Один 
из лыжников вовремя

ды, оба 1929 года рожде
ния — бурильщик рудника 
«Ковдор» П- И. Журба и 
старший геолог Э. И. Шми- 
гелрекий—выступили удач
но, участвовали во всей 
программе праздника. Ж ур 
ба занял второе место на 
пятикилометровой дистан
ции и был пятым на де
сятке». Шмигельгкнй обе 
дистанции закончил «а 
четвертом месте.

Ветераны продолжают 
тренироваться с упорством, 
достойным подражания, что 
приносит свои плоды. Оба

вспомнил, что дома не вы- вышли на стзрт марафон- 
ключен чайник и, повернее ского пробега 14 марта в 
лыжи в обратную сторону, Ковдоре и не уступили чо- 
удалился уже не прогулом- лодым соперникам в вынос
ным шагом, а как сирин- ливости. Закончили ли-

Командиры учатся
Второй год на учебном 

пункте гражданской оборо
ны Ковдорского ГОКа вы
ездная группа преподавате
лей Апэтитских курсов I О 
проводит занятия по под
готовке командного соста
ва невоенизированных фор
мирований. С 16 По 20 
марта проходит здесь под
готовку командиры групп, 
звеньев спасательных и 
сводных команд формиро
ваний Ковдорского ГОКа, 
т р е с т а  «Ковдбрстрой», 
ГОКа «Ковдорслюда», ге
ологоразведочной партии.

леспромхоза и других пред
приятий города. Учебный 
пункт Ковдорского ГОКа 
имеет все необходимое для 
качественного проведения 
занятий. Добросовестное и 
серьезное отношение к за
нятиям слушателей дает ос
нование надеяться, что ос
новной принцип «Командир 
учит подчиненного» в 1976 
учебном году будет решен 
успешно.

А. ВО РО БЬЕВ , 
мастер производствен
ного обучения Апатит- 
ских курсов ГО.

Не нарушая ритма
— Химическое нападение! 

—• раздалась команда по 
внутрицеховой трансляции. 
Подразделения граждан
ской обороиы ремонтно-ме
ханического цеха быстро 
получили средства индиви
дуальной здтциты и приме
нили их. Причем это не на
рушило рабочего ритма.

Штаб гражданской обо
роны накануне учений до 
мельчайших подробностей 
продумал план. Поэтому 
все вводные выполнялись 
без суеты В течение 30 ми
нут продолжали выполнять 
работу на своих местах в 
предохранительных средст
вах защиты кузнецы, тока
ри, ремонтники, котельщи
ки.

— Отбой!
И все, как предусмотрено 

планом штаба, проходят са
нитарную обработку.

— Воздушная тревога!
Выстроившись в колонну,

соблюдая установленные 
правила, организованно на
правились в убежище. Здесь 
начальник штаба граждан
ской обороны комбината 
В. Н. Рыбальченко расска
зал о правилах поведения 
при воздушном и химиче
ском нападении.

— Все службы действова
ли слаженно, организован
но, команды выполнялись 
без промедлений. Общая 
оценка «хорошо», — подвел 
итог В. И. Рыбальченко 
прошедшим в РМ Ц уче
ниям.

Ю. Д Я Ч ЕК ,
начальник штаба граж
данской обороны ре- 
монтно - механического 
цеха Ковдорского 
ГОКа.

нем, а Журба даже потес
нил молодежь, войдя в 
первую десятку.

С. САК АЛЮ  К, 
тренер лыжников ГОКа 
«Ковдорслюда».

СПАРТАКИАДА 
НА КО Н ЬКАХ

Соревнования конько
бежцев, включенные в про
грамму городской спарта
киады, проходили по двум 
группам предприятий, й 
первой группе победила 
команда треста «Ковдор- 
строй», спортсмены Ко.ч- 
дорского ГОКа заняли вто
рое место, на третьем — ■ 
сборная комбината «Ков
дорслюда». Во второй груп
пе впереди были конько
бежцы геологоразведочной 
партии, коллектив Ковдор
ского ГО.М — на втором 
месте.

Личное первенство оспо
ривали 32 спортсмена. На 
дистанции 1.000 метров 
лучшее время у Л. Розано
ва. выступавшего за кол
лектив Ковдорского ГО К-i 
Вторым и третьим призе
рами стали также предсм- 
вители этого коллектива И 
Николаев и В. Макагоноч 
Забег на 500 метров выиг
рала Г. Дубровская. на 
втором месте М. Ланг-1 
(обе представительницы

Ж А Л КО
РАССТАВАТЬСЯ

Две недели назад закон
чился городской турнир по 
мини-футболу. Отзвуком 
его стал матч первых обла
дателей переходящего при
за «Рудного Ковдора» —« 
команды «Обогатитель» со 
сборной, составленной из 
сильнейших футболистов 
остальных коллективов. В 
минувшее воскресенье в 
спортивном зале школы 
№ 18 собрался весь цвет 
городского футбола, на 
участвовали лишь (по раз
ным причинам) спортсмены 
команды «Бессмертник».

Итак, «Обогатитель» — 
«Звезды», или, как сразу 
же подметили болельщики, 
спортсмены Ковдорского 
ГОКа против строителей — 
извечные соперники на фут
больных полях. Соответст
венно разделились и симпа
тии зрителей. Встреча на
чалась атаками «звезд», 
преисполненных решимости 
доказать, «кто есть кто». Но 
обогатители. выступавшие 
без ряда ведущих игроков, 
не дрогнули и индивиду
альной манере противника 
противопоставили коллек
тивную дружную игру. 
Магч закончился со счетом 
13: 11 в пользу команды 
«Обога тител ь».треста «Ковлоргтрой»), тре

тье место V Э. Гпрчаковой

тер. станцию с хорошим време

на команды Ковдорского 
ГОКа

М. САПОЖНИКОВ, 
главный судья сорев
нований.

!♦  ТУРИЗМ 0  ЛЫЖИ 0  КОНЬКИ 0  МИНИ-ФУТБОЛ +
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Человек, провел две ночи 
в вагоне, пусть даже мяг
ком, До утомления налюбо
вался мелькающими за ок
ном пейзажами Карелии, 
Пересел в Кандалакше в 
пригородный поезд. Erne че
тыре часа красивых, но 
сменяющихся, как в замед
ленной съемке, видов На
конец, небольшая платфор
ма станции. В руке — чемо
дан, в кармане — команди
ровочное. удостоверение.

Что может предложить 
Ковдор приезжему? Прежде 
всего нужна крыша над го
ловой Ведь не отдыхать 
приехал человек за Поляр
ный круг, работать приехал

... 23 февраля 1976 года 
в 13 часов 50 минут в кни
ге регистрации гостиницы 
исполкома Конторского гоо- 
совета появилась запись 
под номером первым. Она 
удостоверяла, что в Ковдор

цию: 23—21=2, то есть ос
тавляет в своей гостинице 
два места, упраздняя ос
тальные. А Ковдорский ГОК 
трехместные номера пере
водит в разряд двухмест
ных, соответственно сокрз- 
щая общую вместитель
ность Правда, пока не ре
шено, подвергнуться реор
ганизации все трехмесг- 
ные номера или только 
пять из них.

Теперь совершим корот
кую экскурсию. Первую ос
тановку сделаем в «коттед
же».

— Me так уж и вмести
тельный, всего десятерых 
может принять, «коттедж» 
уютен и пользуется попу
лярностью, — говорит Ели
завета Ивановна Куспева. 
«хозяйка» маленького до
мика.

Это подтверждает Л Я. 
Шестаков, сотрудник инсти-'

Свободных мест. 
е с т ь !

приехал в командировку тута «Механобр». Он вто- 
Николай Александрович Ор- рой раз пользуется госте- 
лов, младший научный со- нриимством этих стен и 
труднйк Кольского филиала вполне удовлетворен, как и 
Академии наук СССР. От- его коллеги по институту, 
крытие новой, самой боль- которым часто приходится 
шой на сегодняшний день в бывать в Ковдоре. 
городе гостиницы стало — А у нас большинство 
фактом. клиентов не по одному ра-

На четырех этажах распо- зу бывают, — рассказыва- 
ложены номера: три «люк- ет Елизавета Ивановна. — 
са», из них два — одно- В случае большого наплы- 
местные, семь двухместных ва поступающих на работу 
номеров, три — на четырех сложнее. Но выход начо- 
постояльцев, остальные — дим. Запрашиваем О нали- 
для трех Всего 55 мест. Хва- чии мест в других гостини- 
тит ли этого? цах, в крайнем случае по-

До сих пор ведомствен- селим на время в общежи- 
ные гостиницы в Ковдоре тин.
не пустовали, во всяком слу- д а> ХОрош «коттедж», но 
чае, выполняли план. А ||а него падает лишь чет- 
план... вергь нагрузки. Основная

— Устанавливается r рас- масса приезжающих оста- 
чете на стопроцентную за- навливяется в другой го- 
иятость номеров, — говорит стинше Ковлорского ГОКа, 
Светлана Ивановна Бара- на з елеиой> je. Две соеди
нена. принявшая .зявеловч- нетше „месте квартиры 
ние новой гостиницей. — ДОмэ для малосемейных мо- 
Наш месячный — 1.333 руб- ГуТ принять 30 человек. В 
ля. Февраль в счет не П0|ь  таких у с л о в и я х  ие прихо- 
дет, открылись поздно. В днт(.я
начале марта тоже заня
тость не полная, не все но
мера еще готовы. Но два 
этажа уже обитаемы. И на 
будущее есть заказы.

— А как благоустраивае
тесь на первых порах?

говорить о сервисе.
Порой в ход идут раскла
душки. диван.

Дежурная Лидия Андре
евна Байдукова демонстри
рует номефа.

— Тесно, конечно. Для
Пока здняты главным благоустройства номеров 

образом доставанием. Толь- закуплены хорошие дерз
ко белья полагается иметь вянные кровати. Вот беда 
по пять комплектов на ка ж- : а . трехместном номере
дое место. Сколько мог вы- ° |!й вс5ф свободную пло- 
делил Апатитскнй комбинат щадь займут, 
коммунальных предприятий Прямо через дорогу — .
•— наше управление. Малы гортиничные номера треста 
фонды на покупку посуды. «Ковдорстрой». Здесь чело- 

Во многом помогают ор- век может жить с полным 
типизации города. Комбинат ощущением, что он дома, 
«Ковдорслюяа» завез кро- поскольку номера — это 
вати. Спасибо, что гости, обыкновенные благоустро- 
как например, сотрудники енные квартиры с прихо- 
КФАН , входят в наше по- жей, кухней, ванной, 
ложение. мирятся с времен- в  доме по улице « ош„.
ными неудобствами. ца размещает командиро-

Геперь, порадовавшись по „ аццых Ковдорская ТЭП. 
поводу ввода в строй но- Всего семь мест в трех- 
вой гостиницы, немного от- комнатной квартире. Про- 
влечемся и посмотрим на живаюшие довольны— всег- 
проблему обслуживания да тихо П уютно, всегда 
прибывающих в Ковдор в только свои. «Своих» гос-
целом.

Если произвести нехит
рый арифметический пол

тей ТЭЦ  обеспечивает, хо
тя в городском масштабе 
эти семь мест погоды, ко-

счет, то можно выяснить, нечно, не делают, 
сколько - - е й  город мо. Г о е т и п и ч ( | Н в  померэ

СчиТаПеРм:И70 -  SffiSSст представляют собой кварти- 
р 9 | ры в ломе на Слюдяной

жет принять одновременно.
я: 40 —

ГО К  плюс 23 
«Ковдорстрой», плюс 21 нь. в, д „ме «„ ;
ГО К ^™дорслюда» плюс ^ трХ в а  приезжаюших в

™  комбинат с предоставлеми- вновь вступившие в строи удобств
55 мест, то получим в ито- смJ, у Тг 
ге _  146 Но это — ариф- Табличка «Мест нет» не 
метика, а если прибегнуть f  ковдорекпх гостиниц, 
к алгебре внутриведомст- А ответом будет благодар- 
венных соображений, то вы- ность тех, кому созданы все 
ясним, что трест, с вводом условия для отдыха и ра- 
горисполкомовекой гостини- боты, 
ны. проводит такую оперя- Е. ТРУБИ  Н.

И в Ковдоре 
будут
яблони цвести

В последнее время на 
территории нашей страны 
появляются садоводческие 
общества. Любительское са
доводство и цветоводство в 
отдельных случаях опере
жает даже научно-техниче
ские учреждения. Миллио
ны любителей испытывают 
на своих участках множе
ство растений: от тропиче
ских до арктических. И 
разве не удивительно ви
деть выращенный не в Со
чи, а а Апатитах лимонник, 
растение исключительно цен
ное с точки зрения его те
рапевтических свойств.

Успешно создаются и су- 
перранние сорта плодово- 
ягодных культур. Например, 
в Якутии проводятся опы
ты с сортом яблок «Супер- 
дкоп» на подвое сибирской 
ягодной яблони. А ведь 
время света и тепла (веге
тативный период развития) 
в Ковдоре длиннее, чем в 
Якутии. Интересно и то, 
что завезенный в наш город 
сорт раннего картофеля не
мецкой селекции был выра
щен в 1975 году, дал отлич
ный урожай клубней с от
менными вкусовыми качест
вами. Хорошо в наших 
краях может прижиться и 
клубника.

С прошлого года выращи
вает цветы коллектив люби
телей на железорудной обо
гатительной фабрике. Моло
дые люди, столько сил вло
жившие в свою теплицу, 
уже видят плоды труда: за
вязываются огурцы, зеле
неет лук. «Рудный Ковдор» 
спрашивал: «Будут ли цве
ты?». Отвечаю: будут, и в 
ближайшее время. Многое 
еше предстоит сделать в 
освоении уже созданной

теплицы, но ясно одно — 
дело идет успешно. Когда в 
нем заинтересован весь кол
лектив — тогда дают буй
ные ростки и понимание, и 
инициатива.

В Ковдоре есть земли, ос
воив которые можно со
здать хорошую базу для 
производства свежих ово
щей и фруктов. Надо толь
ко объединиться энтузиас
там -любителям, объединить
ся в прямом смысле этого 
слова

Создана инициативная 
группа, которая ведет под
готовительную работу. В 
окрестностях города выбран 
участок под коллективные 
сады. Все желающие всту
пить в создаваемое Ковдор- 
ское общество садоводов и 
огородников должны напра
вить заявления в профкомы 
по месту работы до 25 мап- 
та. Материал будет обоб
щен и представлен на ре
шение Ковдорского горис
полкома.

Общество садоводов —- 
выделит каждому из своих 
членов участок в 6— 10 со
ток. Будут заказаны рас
фасованные минеральные 
удобрения, семена, сажен
цы плодовых и огородных 
культур.

Г. СОЧКИН,
работник СУ-6 «Спец- 
строймеханизация».

15 метров 
красоты

На железорудной- обога
тительной фабрике осенью 
1975 года оборудовали теп
лицу. Долгое в'ремя созда
тели ее не знали, будет ли 
что расти: ведь разведение 
цветов в условиях искус
ственного освещения — де
ло новое, малоизученное.

«Заведует» этим сложным 
хозяйством Татьяна Алек
сандровна Сочкина. Хлопот 
у нее предостаточно: надо

комплектовать семенной 
фонд, доставать осветитель
ное оборудование. Но у 
Сочкиной есть хорошие по
мощники: комсомольцы обо
гатительного комплекса во 
главе с Надеждой Я хиной 
Они, в частности, взяли ня 
себя все заботы о грунте.

На пятнадцати квадрат
ных метрах теплицы растут 
маки, астры, бархатны, гла
диолусы (уже зацветают, 
хотя для условий Мурман
ской области — у них сей
час период покоя), левкои, 
георгины, каллы, ромашки 
Неподалеку созревают огур
цы и зеленый .лук. Овоши 
предназначаются детям из 
подшефного детского сада 
«Солнышко», а цветы—для 
торжеств работников фаб
рики.

Т. А. Сочкина делится 
планами на будущее:

Левая сторона тепли
цы будет оборудована стел
лажами. Мы должны уста
новить импульсное, более 
экономичное, освещение, ус
коряющее вегетативный 
рост растений. Сейчас в 
стадии окончания еще два 
отсека для каллов. Эти кра
сивые цветы за год с одно
го квадратного метра дают 
от 40 до 70 цветов и цве- 

‘тут целых 8 месяцев. Кал
лы не требуют много света 
и без пересадки могут на
ходиться в грунте 5 лет.

Круглый год будут цвести 
гвоздики и георгины.. Если 
полностью осветим теплицу 
в октябре, то к Новому го
ду будут тюльпаны. Оста
лось научиться выдержи
вать температурный режим, 
приобрести два объемных 
холодильника, 400—600 гор
шочков. И недалек тот день, 
когда мы сможем дарить 
букетики иветов ко дню 
рождения каждому работ 
нику фабпики.

В. МИСЮ РИНА. 
аппаратчик химводо- 
очистки Ковдорской 
ТЭЦ.

«Двойка»—«пятерке»
В нашем классе верхово

дит совсем не великолепная 
пятерка— Максин, Милехин, 
Сиякаев, Хохлов и Карпин
ский. Эти ребята могут ос
корбить словом, бросить 
тряпку в лицо. Их ни о чем 
нельзя попросить, а в от
вет на замечания они де
рутся, даже с девочками.

Страшно зайти в класс, 
потому что обязательно 
что-то полетит тебе на го
лову. Члены «пятерки» счи
тают себя сильными, когда 
они вместе. Тех ребят, ко
торые учат уроки, занима
ются общественной рабо
той, они презирают, счита
ют подхалимами, называют

«шестерками».
Мы убедились, что I 

классе нет рыцарей, зна 
чит придется самим надеть 
рыцарские доспехи и бу
дем до победы стоять за 
правду. А мальчикам, ко
торые не могут прийти на 
помощь, пусть будет стыд
но. Лариса М ЯКИ Ш ЕВА , 

Света НЕЗНАМ ОВА, 
ученицы 7 «Г» класса 
школы № 18.

3 и 4 апреля
старты лыжных гонок на 
приз газеты «Рудный Ков
дор». Приглашаются коман
ды коллективов физкульту
ры предприятий, учрежде
ний, школ Ковдора и при
городной зоны. Участники 
разделены по группам. Пер
вая — спортсмены Ковдор
ского ЕОКа, треста «Ков
дорстрой» и ГОКа «Ков- 
дорслюда». Вторая — гео
логоразведочной партии, 
леспромхоза и сборной гос
учреждений. Третью группу 
составят команды школ.

Программа соревнований 
ие претерпела изменений по 
сравнению с прошлогодней. 
3 апреля, состоятся лыжные 
гонки. Для старшего воз
раста установлены дистан
ции 3 километра (мужчи
ны) и 2 километра (жен
щины). Спортсменам основ
ного возраста предстоит бе
жать соответственно 15 и 5 
километров (по второй 
группе — 10 и 3). А 4 ап
реля — смешанная эстафе
та, ее программа также ос
талась без изменений: 10 х 5 
х 2 х З х 2 х З х 5 х  10.

Оргкомитет.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

ции, скульптуре, декоратив- к руководителям предприя- 
ном искусстве, знакомятся тий и школ, а также к 
ученики и с историей изоб- взрослому населению с

19—20 марта — «Алмазы разительного искусства. просьбой разъяснять под
дал Марии» (12, 14, 16, Учебный курс рассчитан росткам об опасности на- 
18-15, 20, 22). на четыре года, обучение хождения на территории

21 марта — «Операция платное. На первый курс карьера и в районах отсын- 
«Ы» (12, 14, 16, 18, 20, 22). принимаются дети с 11 лет. ки отвалов.

22—23 марта — «Алло, Для поступления требует- 
такси» (12, 14, 16, 18-15, ,ся заявление от родителей 
20, 22). и пять-шесть самостоятель-

24 марта — «Конрак» ных работ. Кроме того, аби- 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22). туриенту предстоит сдать

25 марта — «Есения», в вступительный экзамен по 
двух сериях (11, 13-30, 16, рисунку и живописи.

Вступительные экзамены 
состоятся 18 апреля (10), 
в помещении школы, ул.
Ленина, 13.

+
НЕ ХОДИ 

ПО КОСОГОРУ
В последнее время отме- томобиля БелАЗ, необхо-

ха коллектива оемонтно- чаются случаи появления в Дим0 обратиться с заявле-коллектива ремонт:) «Желез- нием к начальнику цеха,механического цеха (19). карьере рудника «желез- ,
ный» посторонних лиц, что 
запрещено «Едиными пра-

18-30, 21).
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 марта — Педагогиче

ский лекторий «Пути-доро
ги наших ребт». Большой 
зал (19).

20 марта — Вечер отды-

К И Н О:

Администрация рудни
ка «Железный».

♦
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

В цехе технологического 
транспорта Ковдорского
горно-обогатительного ком
бината с 20 марта начина
ют работать курсы по под
готовке водителей автомо
билей БелАЗ.

Желающим приобрести
специальность водителя ав'-

20 марта — «Крот*ху- вилами безопасности при 
дожник» (14-30), «Безпра- разработке месторождений 
ва на ошибку» (16, 18). полезных ископаемых от-

♦
ЕЩЕ 1.215 

КИЛОМЕТРОВ
прошли участники конкур-

21 марта — «Нас четве- крытым способом» — ввиду са «Лыжня-76 зовет!». 13
ро» ( I I )

+
ПУТЕВКА В МИР 
ПРЕКРАСНОГО

14 марта общественныеповышенной опасности.
Администрация рудника контролеры — представи- 

доводит до сведения всех тели рудника «Железный» 
жителей Ковдора, что, на- — выдали 243 талона. Об
миная с марта, на Север- щий счет километров с на- 

В Детской художествен- ном участке месторождения чала конкурса возрос до 
ной школе воспитанникам (в районе лесобиржи) бу- 14.410. 21—22 марта —
прививаются навыки в ри- дут производиться взрыв- очередное дежурство на 
сунке, живописи, компози- ные работы, и обращается контрольном пункте, кон

тролеров выделяет коллек
тив обогатительного ком
плекса.

+
В СУББОТУ,

20 марта у школы №17 со
бираются участники турпо
хода — работники Ковдор
ского ГОКа. Турпоход пой
дет в зачет норм ГТО.

Совет ДСО «Труд.

ВАМ, КНИГОЛЮБЫ
Рядом с детской библио

текой открыт книжный ки
оск. В будние дни киоск ра
ботает с 11 до 19 часов 
(перерыв с 14 до 16), в 
субботу — с 11 до 17. Вы
ходной день — воскре
сенье.

САПОГИ-САПОЖКИ
В пункте приема обуви 

(ул. Ки-рова, 5) имеются 
образцы женских утеплен
ных сапожек и мужских 
полусапог. Там же ежеднев
но (кроме воскресений)' 
с 12 до 19 часов принима
ются заказы на их изготов
ление. <

Администрация.
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА . Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
Л. Д. НАБАТОВ, печатал В. Г1. 
УШ А КО В.
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